

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Cateos antidrogas

En Álvaro Obregón; CINCO DETENIDOS

ROBERTO MELENDEZ S.
BOBYMESA@YAHOO.COM.MX

Con el decomiso de aproximadamente 900 dosis de cocaína, además de marihuana y básculas de precisión, entre otros objetos de delito, concluyeron, en la alcaldía Álvaro Obregón, tres cateos a centros distribuidores de tóxicos, en los que fueron detenidos cinco envenenadores por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y Fiscalía General de Justicia ciudadinas.

"Se aseguraron 876 dosis de probable cocaína, cuatro envoltorios de posible marihuana, una bolsa con la misma hierba a granel, además cinco básculas grameras, 13 equipos telefónicos, dinero en efectivo y documentos diversos", confirmaron las dependencias al mando de Ernestina Godoy Ramos y Pablo Vázquez Camacho.

Mediante comunicado, las instituciones expusieron que el despliegue policial se realizó luego de que los servidores públicos realizaron labores de inteligencia y seguimiento con relación a diversas denuncias ciudadanas de grupos generadores de violencia y puntos de venta de posible narcótico en domicilios localizados en tres predios ubicados en la colonia Piloto Adolfo López Mateos, por lo cual los oficiales implementaron investigaciones e identificaron tres inmuebles pertenecientes a posibles integrantes de células delictivas, los que son utilizados como centros de operaciones, almacenamiento y distribución de los narcóticos.

Las autoridades indicaron que el primer cateo se realizó en un predio donde se aseguraron 332 dosis de clorhidrato de cocaína, una con posible marihuana a granel, una bolsa de clorhidrato de cocaína, seis teléfonos celulares, una báscula gramera, diversos documentos y dinero en efectivo, y un hombre fue detenido.





Delitos de alto impacto bajan 55.5% en la CDMx respecto a los primeros diez meses de 2019

Pág. 7

CDMX

Bajan los delitos de alto impacto

Se encuentra a la mitad de los que había al inicio de la actual administración

GENOVEVA ORTIZ

Al cierre de octubre, todos los delitos de alto impacto registran una disminución de 55.5% en la Ciudad de México respecto a los primeros diez meses de 2019, lo que significa que en los últimos cinco años hay menos de la mitad de los delitos reportados que había al inicio de la actual administración.

En la presentación de los Resultados en la Reducción de Delitos, Informe de Seguridad-Noviembre 2023, el jefe de gobierno, Martí Batres Guadarrama destacó la mejoría en prácticamente todos los delitos de alto impacto, como el homicidio doloso, que bajó de 4.8 homicidios al día en diciembre de 2018, a 2.1 en octubre de 2023, es decir, casi 60% menos.

“En perspectiva histórica, hoy la Ciudad aunque tiene más habitantes tiene casi los mismos promedios diarios que el mínimo histórico de homicidios que se logró con el hoy presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando fue jefe de gobierno hace 17 años”, indicó Batres Guadarrama.

En el mismo acto, Eduardo Clark, director de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), señaló que de las 5 carpe-

tas de investigación que se tenían en diciembre de 2018 por homicidio doloso, hoy hay 2.1, lo que significa 60% menos homicidios, respecto al primer mes que llegó el gobierno actual.

En materia de procuración de justicia, la fiscal Ernestina Godoy Ramos informó que en los diez primeros meses de 2023 han sido vinculados a proceso 15,443 personas imputadas por algún delito de alto impacto, y 9,021 se les ha dictado la prisión preventiva, lo que significa que en promedio diario, 51 personas han sido vinculadas a proceso y 30 imputados han sido retirados de las calles y han quedado en prisión preventiva.

Informó que hasta el 31 de octubre han sido vinculadas a proceso 548 personas por homicidio doloso, 133 por lesiones dolosas con arma de fuego y 108 por secuestro, de los cuales, prácticamente el 100 por ciento han quedado en prisión preventiva.

A su vez, el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho informó que del primero de enero de 2020 al 15 de noviembre de 2023 se logró la detención de 2,382 presuntos delincuentes y la desarticulación de 267 células criminales de importantes grupos delictivos identifi-

cados en la Ciudad de México.

Eduardo Clark García Doberganés señaló que la mejoría de los indicadores no solamente se viene registrando desde el inicio de la administración, sino también en los últimos meses.



15,443

PERSONAS HAN sido imputadas por algún delito de alto impacto en los 10 primeros meses de 2023

9,021

SE LES ha dictado la prisión preventiva en el mismo periodo, informó Ernestina Godoy



Martí Batres destacó la mejoría en prácticamente todos los delitos de alto impacto /COR- TESIA: GCDMX



Encuentran tortuga caimán

Policías hallaron al reptil en la Alcaldía Gustavo A. Madero.



- Personal de la Dirección General de la Brigada de Vigilancia Animal (DGBVA) resguardó una tortuga caimán que deambulaba en el parque El Pequeño Edén.
- De acuerdo con las autoridades, los agentes acudieron luego de un reporte ciuda-

dano en la Avenida Gran Canal del Desagüe, esquina con la Calle Felipe de Jesús, en la Colonia San Felipe de Jesús.

EL REPTIL

- Esta especie está en peligro de extinción, por lo que con los cuidados necesarios lo

colocaron en una caja para resguardarlo y evitar que sufriera algún daño.

- Tras verificar su condición de salud, fue trasladado a sus instalaciones, ubicadas en la Alcaldía Xochimilco, donde será valorada por los médicos veterinarios.



Preso por robo; lleva 7 ingresos al reclusorio

RAÚL HERNÁNDEZ

Un individuo que presuntamente cometió un robo con violencia en contra de una tienda de conveniencia, fue detenido por policías de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, en calles de la alcaldía Venustiano Carranza. Lleva siete ingresos al reclusorio.

Durante la tarde del pasado jueves, mientras los uniformados capitalinos realizaban labores de investigación y seguimiento en el perímetro de la colonia Moctezuma, Primera Sección, lograron ubicar al sujeto identificado como Juan David "N", quien iba vestido con una playera sin mangas, unas bermudas y sandalias negras.

El detenido de 39 años de edad, fue interceptado sobre la calle Alfonso Ceballos, casi esquina con Martínez de Alba. Tras una inspección física apegada al protocolo de actuación policial, le fueron encontradas un total de 10 bolsas de plástico transparente con hierba verde con las características de la marihuana.

El imputado, quien de acuerdo con información proporcionada por las autoridades lleva por lo menos siete ingresos al reclusorio, el primero de estos en 2009, al parecer forma parte de un grupo delictivo, generador de violencia, dedicado al robo a negocio y al narcomenudeo, en la zona Centro de la CdMx.

El hecho ilícito del que se le acusa actualmente, ocurrió el día 10 del mes de octubre pasado, al interior de las instalaciones de un establecimiento de la cadena Oxxo. Se sabe que no actuó solo y las autoridades se encuentran trabajado para dar con los demás presuntos involucrados.

El señalado, mismo que también cuenta con una carpeta de investigación por el robo a un repartidor, cometido en 2021, fue puesto a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía Desconcentrada de Investigación, ubicada en la alcaldía referida, en donde se inició el proceso legal en su contra. En las próximas horas, se definirá su situación jurídica.



En las próximas horas se define situación jurídica de Juan "N" /CORTESÍA: SSC CDMX



Blindan con la SSC a los comicios de 2024

JONATHAN CASTRO

CORTESÍA: X IECM

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) llevará a cabo distintas acciones para salvaguardar el buen desarrollo del proceso electoral y de las elecciones de 2024, de acuerdo con el convenio firmado por el gobierno capitalino y el Instituto Electoral de la Ciudad de México.

El documento signado por el secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz Suárez, y la consejera presidenta del instituto electoral, Patricia Avendaño Durán, establece que el gobierno pedirá a la SSC un estudio de seguridad en la oficina central, los 33 órganos desconcentrados y el almacén de materiales electorales.

Entre el 15 de mayo y el 30 de junio de 2024, cada una de las 33 Direcciones Distritales será vigilada por dos policías preventivos que estarán en patrullas y será por turnos de 24 horas.

“Es de suma trascendencia porque se traduce en garantizar la paz social y la gobernabilidad en la sociedad capitalina”, mencionó Avendaño Durán durante la firma del acuerdo.

Además, el convenio establece que la Secretaría de Seguridad entregará la información de los aspirantes sancionados, con sentencia firme, por delitos contra la vida e integridad corporal, la libertad y seguridad sexuales o el normal desarrollo psicosexual, además de violencia familiar y a la intimidad sexual.

El acuerdo también establece que el IECM usará de manera gratuita los espacios publicitarios del Metro, Metrobús, entre otros transportes, además del mobiliario urbano para difundir las elecciones.



El 2 de junio es la jornada electoral



¡Listos!**El IECM y la CDMX acordaron medidas para la jornada electoral de 2024.**

■ Con el convenio, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) podrá hacer uso de espacios como las áreas de participación ciudadana de las alcaldías para la colocación o distribución de carteles, trípticos y volantes,

para la difusión del proceso y la promoción del voto.

■ Además, se solicitará a la Secretaría de Seguridad Ciudadana realizar un estudio para determinar las necesidades de custodia de las oficinas centrales

del organismo, de 33 órganos desconcentrados, así como del almacén de materiales electorales.

■ También se solicitará que se realicen recorridos periódicos a estos mismos espacios, entre mayo y junio.

33

órganos desconcentrados serán vigilados por la SSC.

5

meses restan para que inicie el despliegue.



Motocicletas en revisión

Estos fueron los operativos de esta semana de las autoridades.

- Las secretarías de Seguridad Ciudadana y de Movilidad realizaron dispositivos en Ferrocarril de Cintura y Héroe de Nacozari y Avenida José Loreto Fabela y Eje 5 Norte.

RESULTADO

- Fueron infraccionados 54 motociclistas.
- Llevaron a corralón 44 unidades.
- Realizaron 107 pruebas de alcoholímetro.

DEBEN TENER

- Licencia A1 o A2 vigente, placas y casco.
- No llevar a más de dos personas a bordo.



Manifestantes queman edificio de la Secretaría de Salud por desabasto de medicamentos contra VIH

Pág. 16



CUARTOSCURO

ALARMA A VECINOS

Queman el acceso de Ssa en Polanco

Los inconformes exigen fármacos contra el VIH

donde también causaron otros destrozos, mientras continuaban con las consignas y peticiones.

Mientras el fuego se extendía, los manifestantes gritaban: "¡la policía no me cuida, me cuidan mis amigos!", luego de haber destrozado algunos ventanales del edificio.

Personal del Heroico Cuerpo de Bomberos llegó para combatir el incendio que alarmó a los vecinos de la zona, misma que fue acordonada por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) durante las maniobras.

Luego de algunos minutos, los bomberos controlaron el fuego, por lo que personal de

ARIANNA ALFARO

El desabasto de medicamentos contra el VIH, llevó a un grupo de manifestantes a prender fuego en la entrada de la Secretaría de Salud en la colonia Polanco, para exigir ese derecho a los tratamientos para tratar su enfermedad.

Luego de gritar consignas y por medio de pancartas pedir acceso a los medicamentos para personas con el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), al no tener respuesta, prendieron fuego.

La situación empeoró cuando los inconformes iniciaron el fuego en la entrada del inmueble mismo que dañó la fachada,



Protección Civil, acudió también, para revisar el inmueble, por lo que a las 15:27 horas ya habían controlado la situación y la circulación quedó restablecida en las calles Hipólito Taine y avenida Homero.

El director de la organización VIHve Libre, Alain Pinzón informó que los casos notificados de este virus en la Ciudad de México pasaron de 643 en 2020 a dos mil 882 en 2022. Durante los primeros 10 meses del presente año, la Secretaría de Salud capitalina reporta mil 502 casos.

En entrevista, Alain Pinzón destacó la necesidad de que las autoridades acerquen los tratamientos para VIH a toda la población, como lo son la profilaxis pre-exposición (PrEP), que ayuda a reducir las posibilidades de adquirir VIH.

El otro tratamiento es la profilaxis posexposición (PEP), que es recomendable tomar dentro de las primeras 72 horas tras una posible exposición al virus.



Un grupo de manifestantes prende fuego en la entrada de la Secretaría de Salud /FOTOS: EFE



Prenden fuego en Ssa por falta de medicinas para VIH

ENFERMOS queman sillones y rompen vidrios en el Día Mundial de La lucha contra el Sida; protestan por escasez de tratamientos. **pág. 7**



Prenden fuego en Censida por falta de medicamentos

Por Sergio Ramírez
sergio.ramirez@razon.com.mx

UN GRUPO de manifestantes inconformes por la falta de medicamentos para personas que padecen el Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH) y con la exigencia de atención inmediata en los hospitales, rompió algunos vidrios y prendió fuego a la entrada de un inmueble de la Secretaría de Salud, sede del Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH/SIDA (Censida).

Durante la protesta del Grupo Comunitario de Apoyo para Personas con VIH, Población LGBTI, Familiares y Amigos "VIHveLibre", en el marco del Día Mundial del Sida, realizada en las oficinas de la dependencia federal de la colonia Polanco, Ciudad de México, no se reportaron personas lesionadas sólo daños materiales.



Al grito de “no tenemos ganas de ser pacíficos”, los inconformes quemaron algunos sillones y destrozaron la puerta principal del edificio de Censida, debido a su molestia por la escasez de medicamentos y falta de tratamientos para pacientes con sida.

De acuerdo con datos de Censida, desde 1983 que se detectó el primer caso de sida en México al 16 de octubre de este año, se tienen registrados 365 mil 916 eventos diagnosticados, de los cuales han fallecido 112 mil 706 personas y permanecen vivos 237 mil 076.

Alaín Pinzón, director general de VIH Libre, cuestionó: “¿Dónde están los medicamentos y dónde está la cadena de suministro que, según en este Gobierno, cambiaron e hicieron una nueva? ¿Dónde están las empresas que contrataron para que pusieran todo el suministro y para que llegaran de la farmacéutica a la farmacia de la unidad médica?”.

Al lugar de los desmanes acudieron elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana para controlar la situación, así como del Heroico Cuerpo de Bomberos que sofocaron las llamas.

Los empleados de la Secretaría de Salud fueron desalojados para evitar que resultaran heridos.

EL DÍA del sida se conmemora cada 1 de diciembre para dar a conocer los avances contra la enfermedad causada por el Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH).

Eltip

112

Mil 706 mexicanos han muerto a causa del sida



MANIFESTANTES prenden fuego a la sede de Censida en demanda de medicamentos para tratar el VIH, ayer.



Prenden fuego como protesta frente a Censida

▲ En el Día Mundial de la Lucha contra el Sida, inconformes se manifestaron en la entrada de las oficinas de Censida, en Polanco. Tras romper los vidrios de la fachada del edificio, sacaron al menos tres sillones que apilaron y quemaron. Las llamas fueron apagadas posteriormente por policías capitalinos. Denunciaron “falta de abastecimiento de antirretrovirales, de insumos y programas de prevención, así como el acoso en contra de activistas y organizaciones de personas con VIH”. En tanto, Unicef alertó que cada día unos 30 adolescentes y jóvenes se infectan en América Latina y el Caribe.
Foto Cuartoscuro CAROLINA GÓMEZ Y AFP / P 9 Y 19



Exigen fármacos frente a Censida

CAROLINA GÓMEZ MENA

En el Día Mundial de Lucha contra el VIH/sida, ayer integrantes de Vihve Libre, Infancias Visibles y Frente Antifascista No Binarie, se manifestaron en la entrada de las oficinas del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH y el Sida (Censida), en Polanco.

Tras romper los vidrios de la fachada del edificio, sacaron al menos tres sillones que apilaron a la entrada y les prendieron fuego. Las llamas fueron apagadas por policías capitalinos con extintores. No se reportaron heridos; los trabajadores fueron desalojados.



Con pintas, denunciaron “serofobia” y colgaron pancartas en las que se leía “desabasto”, ya que no les surten antirretrovirales. También pegaron carteles con la leyenda “CenSIDA No juegos con nuestras VIHdas y pegaron recetas sin surtir.

Alain Pinzón, director de Vihve Libre, precisó que protestaron por la “falta abastecimiento de antirretrovirales, de insumos y programas de prevención a nivel nacional, así como por el acoso en contra de activistas y organizaciones de personas que vivimos con VIH”.

Aseguró que Alethse de la Torre, directora general del Censida, “ha desplegado una campaña de persecución en contra de activistas” defensores de personas que viven con VIH; “para que dejemos de donar medicamentos, nos ha puesto quejas en contraloría de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, y quiere poner una denuncia en mi contra”.

La intención de los manifestantes era clausurar de forma simbólica las oficinas de Censida, porque “esta ha sido una de las peores administraciones”. Además de medicamentos, “faltan espacios para la hospitalización de personas con enfermedades derivadas del sida”, entre otras deficiencias.

Aparte, integrantes de AIDS Healthcare Foundation México (AHF), advirtieron, que “el mundo suma 42 años con sida y pareciera que la eliminación de las transmisiones y el fin de las muertes por la enfermedad aún están lejos. El sida es una pandemia que aún no termina”.

AHF México, junto con organizaciones internacionales, “exigieron a líderes mundiales, instituciones de salud pública y a la sociedad civil en general, que se tomen acciones contundentes para terminar con las inequidades que favorecen la transmisión de VIH y las muertes por sida”.

Según Onusida, “hay 2.5 millones de personas que viven con VIH en América Latina y el Caribe y hasta 54 mil fallecieron por causas relacionadas. Vidas que pudieron salvarse si hubiesen tenido acceso a información, diagnóstico y tratamiento”.



En Latinoamérica, unos 11 mil jóvenes y adolescentes al año contraen VIH: Unicef

AFP
PANAMÁ

Cada día, unos 30 adolescentes y jóvenes se infectan con VIH (virus de inmunodeficiencia humana) en América Latina y el Caribe, por lo que los gobiernos deben tomar acciones para sensibilizarlos y adoptar medidas de prevención, de acuerdo con un reporte del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) divulgado ayer.

“En América Latina y el Caribe, cada día se registran aproximadamente 30 nuevos casos –11 mil al año– de infecciones entre adolescentes y jóvenes, con edades comprendidas entre 10 y 19 años”, indica el informe sobre niñez con VIH y sida del Unicef.

La agencia de la ONU indicó que “las nuevas infecciones en este grupo de edad se concentran en adolescentes y jóvenes varones”, pero agregó que “las adolescentes y mujeres siguen siendo las más afectadas por la epidemia del VIH debido, en parte, a las desigualdades de género que a menudo resultan en que ellas no tengan poder para negociar relaciones sexuales seguras”.

Además, las mujeres padecen los efectos de “la pobreza que se manifiesta en comunidades ubicadas lejos de los centros de salud y la falta de acceso a programas de prevención del VIH, salud sexual y reproductiva”.

El informe agregó que “los datos más recientes de Unicef también estiman que, en América Latina y el Caribe, aproximadamente 34 mil embarazadas requieren tratamiento para la prevención de la transmisión materno-infantil del virus”.

Garry Conille, director de Unicef para América Latina y el Caribe señaló: “Si bien la región no ha tenido incrementos significativos en infecciones por VIH, nos preocupa que los y las adolescentes y jóvenes contraen el virus sin saberlo”, y lamentó la falta de acceso a pruebas clínicas para detectar el virus.

Unicef destacó que la región alberga a “una de las crisis migratorias más complejas del mundo” y que los migrantes no tienen acceso a servicios de prevención del VIH.



EXIGEN ATENCIÓN



CDMX.-
Activistas y personas que viven con el Virus de Inmunodeficiencia Adquirida (VIH) causaron destrozos en el Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH y el Sida, en demanda de antirretrovirales. El desabasto de medicamentos, dijeron, ha sido una constante en esta Administración federal.
IRIS VELÁZQUEZ

ciudad

OPERABAN EN TOPILEJO

Atrapan a extorsionadores de la banda de Los Mojarras

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

TOPILEJO, TLAL.- Durante una orden de cateo, policías de la Secretaría de Seguridad Pública (SSC), capturaron a dos integrantes del grupo delictivo Los Mojarras, banda que opera en la alcaldía Tlalpan; los detenidos eran la mano derecha del líder asegurado el pasado 30 de agosto

Después de varias investigaciones, policías de la SSC, realizaron un despliegue operativo en Topilejo, en el que lograron la detención de dos sujetos integrantes de dicha banda, dedicada a la extorsión, narcomenudeo y despojo de viviendas en la demarcación anteriormente señalada.

A esto se le suma que el pasado 30 de agosto, las autoridades correspondientes detuvieron a un hombre identificado como posible líder de Los Mojarras, a quien durante su detención, se le aseguraron armas de fuego y droga.

Cabe señalar que el 28 de noviembre, tras implementar despliegues operativos en las alcaldías Tláhuac y Tlalpan, los uniformados también lograron el aseguramiento de dos hombres y una mujer, los cuales fueron detenidos con varias dosis de marihuana y cocaína, así como un arma de fuego.

Los delincuentes fueron informados de sus derechos de ley y presentados ante el agente del Ministerio Público, quien continuará con la integración de la carpeta de investigación y definirá su situación jurídica.

INDAGAN



Las autoridades aseguran que no quitarán el dedo del renglón hasta detener a todos los integrantes



Les cayó la ley



TRABAJADORES DEL COLBACH

Paralizan otra vez a la capital

Los manifestantes llevaron a cabo bloqueos en la ciudad y el Estado de México para exigir mejoras salariales

ARIANNA ALFARO
La Prensa

Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Colbach) bloquearon nuevamente vialidades de la Ciudad de México y el Estado de México para exigir mejoras salariales y basificación.

Circuito Interior, a la altura del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Calzada de Tlalpan y División del Norte, y Anillo Periférico, en Mundo E, fueron algunas vías afectadas por las protestas que iniciaron desde las 08:00 horas.

Los integrantes del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres impidieron el paso vehicular para presionar a autoridades a atender sus peticiones. Esto se suma a la huelga que iniciaron desde el 16 de noviembre y al bloqueo de vialidades del 22 de noviembre.

Antes del mediodía, los trabajadores aceptaron una mesa de diálogo con autoridades, por lo que liberaron algunas vialidades en la ciudad.

Entre sus principales demandas están el alza salarial de 20 por ciento, un salario mínimo de 16 mil pesos y la basificación del personal de confianza.

Alrededor de cinco mil 200 trabajadores entre académicos y administrativos tienen un rezago salarial, por lo cual los inconformes exigen la aplicación retroac-

tiva del aumento de 8.2 por ciento otorgado al sector de fortalecimiento al salario.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana mantuvo operativos para controlar las vialidades y para replegar y contener a los manifestantes, situación que se tornó complicada por varios momentos, pues hubo escenas de jaloneos y golpes entre ambos bandos.

Académicos y administrativos del Colbach bloquearon Eje I Norte y Circuito Interior, donde fueron retenidos por elementos de la SSC, quienes les impidieron llegar hasta la Terminal I del Aeropuerto.

A las 14:00 horas los manifestantes regresaron al lugar para bloquear Circuito Interior y Norte 25, colonia Moctezuma, en ambos sentidos. Ahí fueron replegados por uniformados a golpes.

La Calzada de Tlalpan fue bloqueada por maestros de los planteles 4, 13, 14, 15, 16, 17, 20, frente a las oficinas del Sindicato Independiente Nacional de Trabajadores del Colegio de Bachilleres.

En Circuito Interior a la Altura de Aeropuerto, los trabajadores de los planteles 3, 6, 7, 9, 10 y 12 protestaron, mientras que en la zona Sur, lo hicieron aquellos que están asignados a las escuelas 1, 2, 5, 8, 11, 18 y 19, pues bloquearon Periférico por Mundo E.

De acuerdo con los trabajadores del Colegio de Ba-

chilleres, en caso de no llegar a acuerdos favorables con las autoridades, la siguiente semana llevarán a cabo un tercer bloqueo de vialidades en la capital.



Debido al bloqueo en Circuito Interior, el Sistema de Transporte Colectivo Metro cerró por más de una hora las estaciones Terminal Aérea y Hangares de la Línea 5

DAVID DEOLARTE/ LA PRENSA



Policías y manifestantes se agredieron en Circuito Interior



Trabajadores de Bachilleres vuelven a bloquear vialidades como Circuito Interior y Tlalpan

Pág. 3



DAVID DECLARTE

JALONEOS Y GOLPES CON POLICÍAS

Otro día de caos vial

Trabajadores de Bachilleres vuelven a manifestarse como forma de presión para lograr mejoras salariales; la huelga continúa en todos los planteles

ARIANNA ALFARO

La exigencia de mejoras salariales llevó de nueva cuenta a los trabajadores del Colegio de Bachilleres a bloquear vialidades como Circuito Interior, a la altura del aeropuerto capitalino, Calzada de Tlalpan, División del Norte y Anillo Periférico, en Mundo E.

Los bloqueos iniciaron alrededor de las 8:00 horas de este viernes 1 de diciembre en dichas vialidades, donde los integrantes del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SINTCB) impidieron el paso vehicular, como medio de presión, sumado a la huelga que iniciaron el pasado 16 de noviembre.

En torno a las 11:00 horas, se planteó una mesa de diálogo entre autoridades y manifestantes, por lo que decidieron abrir las vías y regresar a los planteles que mantienen cerrados y afectan a más de 100 mil alumnos que permanecen sin clases.

Por su parte, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México (CDMX), mantuvo operativos para controlar las vialidades y para replegar y contener a los manifestantes, situación que se tornó complicada por varios momentos, ocasionando escenas de jaloneos y golpes entre ambos bandos.

Académicos y administrativos del Colegio de Bachilleres bloquearon en Eje 1 Norte y Circuito Interior, donde fueron re-





tenidos por elementos de la SSC CDMX, impidiéndoles llegar hasta la Terminal 1 del Aeropuerto; a las 14:00 horas regresaron para bloquear Circuito Interior y Norte 25, colonia Moctezuma, en los dos sentidos de Circuito, ahí fueron replegados por granaderos a golpes.

Calzada de Tlalpan fue bloqueada por maestros de los planteles 4, 13, 14, 15, 16, 17, 20, frente a las oficinas del Sindicato Independiente Nacional de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SINTCB).

En Circuito Interior a la Altura de Aeropuerto, los trabajadores de los planteles 3, 6, 7, 9, 10 y 12, mientras que en la zona Sur, los trabajadores de los planteles 1, 2, 5, 8, 11, 18 y 19 bloquearon Periférico por Mundo E.

La huelga de los maestros del Colegio de Bachilleres inició el pasado 16 de noviembre, piden un aumento salarial del 20 por ciento por revisión contractual y la garantía de que ningún trabajador gane menos de 16 mil pesos.

Alrededor de 5 mil 200 trabajadores entre académicos y administrativos se encuentran en este rezago salarial, por lo que, además piden la aplicación retroactiva del aumento de 8.2% otorgado al sector de fortalecimiento al salario.

En caso de no llegar a soluciones favorables para los trabajadores, la siguiente semana volverán a bloquear avenidas, hasta ser escuchados y llegar a un acuerdo que beneficie a los integrantes del sindicato.

La huelga de maestros del Colegio de Bachilleres inició el pasado 16 de noviembre, piden alza salarial del 20% y la garantía de que ningún trabajador gane menos de \$16 mil



Integrantes del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres colapsaron ayer la CdMx, automovilistas y choferes desesperados en Tlalpan /IGNACIO HUITZIL





La Policía capitalina implementó operativos a fin de replegar y contener a los manifestantes, situación que se tornó complicada en varios momentos /FOTOS: DAVID DEOLARTE



CHOCAN TRABAJADORES CON POLICÍAS

Integrantes del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres se manifestaron en Calzada de Tlalpan, lo que terminó en un enfrentamiento con policías capitalinos.

ROGELIO MORALES - CUARTOSCURO



En Ciudad de México

VIERNES DE CAOS

por BLOQUEOS y MARCHAS

TANYA ACOSTA-RAÚL RUIZ/REPORTEROS

Por enésima ocasión, ayer viernes, fin de semana y quincena, la Ciudad de México registró severo caos a la movilidad, principalmente en la zona centro e inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la CdMx. Las causas, una serie de movilizaciones, principalmente por parte de estudiantes y personal docente. Además de diversas rodadas, accidentes viales, acopio de víveres en apoyo de damnificados de Acapulco, amén de eventos como el de la alcaldía Cuauhtémoc por el encendido del árbol navideño con la actuación del cantante de regional mexicano el Komander.

Trabajadores del Colegio de Bachilleres realizaron un bloqueo de Calzada de Tlalpan, al sur de la Ciudad de México y a la altura de la colonia Avante, así como el Eje 1 Norte, a la altura del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Donde aseguraron que no se moverían del lugar hasta que tuvieran respuesta de las autoridades.

Además de esto, los manifestantes impidieron el paso de la ciudadanía en el Circuito Interior, pero fueron detenidos por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Tras una hora y media de movilización, la vía fue liberada en ambos sentidos.

BLOQUEO DE CALZADA DE TLALPAN

Los manifestantes se colocaron a la altura de la estación del Tren Ligero, La Virgen. Donde el servicio de Tasqueña a Xochimilco funcionó con normalidad. Tras una hora y media de manifestación, los inconformes devolvieron el control de la zona.

El bloqueo de Calzada de Tlalpan se llevó a cabo en ambos sentidos

Los inconformes se colocaron en ambos sentidos de la Calzada de Tlalpan, aunque en la vialidad con dirección hacia el sur, ubicada en la colonia Ciudad Jardín, los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, lograron liberar uno de los carriles.

Esto ocasionó que los trayectos hacia el centro desde este punto estuvieran completamente detenidos y que el caos vial aumentara en ambas zonas.

PERIFÉRICO SUR, UNA MAÑANA CAÓTICA POR DIVERSOS CHOQUES

La mañana de ayer viernes se registraron tres accidentes viales que provocaron caos vial en Periférico Sur, uno de ellos se dio entre un autobús de RTP y un automóvil particular a la altura de San Jerónimo. Los automovilistas que circulaban por la glorieta de San Jerónimo y pretendían desplazarse rumbo a Luis Cabrera encontraron circula-

VIENE DE PÁGINA 12

ción muy lenta.

Se esperó que autoridades retiraran las unidades, hasta que llegaran las aseguradoras de ambos vehículos. Por lo pronto, elementos de Seguridad agilizaron la circulación que se redujo a sólo dos carriles.

En tanto, se dio otra manifestación de vecinos en Avenida San Jerónimo y Eje 10 Sur s/n, colonia La Otra Banda, por el mal servicio que prestan a los usuarios los operadores de la Ruta 11, por lo que exigen su retiro; así como la puesta en operación de una ruta de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP), en la zona del Cerro del Judío.



Mientras tanto, hubo un mitin de Difidencia Arcoíris en la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de la Ciudad de México (UNAM), en Avenida Insurgentes Sur 3000, Circuito Escolar s/n, Ciudad Universitaria, "**Picnic Convivencia LGBT+**", con actividades artísticas y culturales en defensa de los derechos de las comunidad.

MIGUEL HIDALGO

En la Miguel Hidalgo se registró un mitin de **Siembra Cultura A.C. en la explanada de la Estela de Luz, en Lieja 270, colonia Bosque de Chapultepec 1.ª Sección, donde realizó su mesa informativa y asamblea sobre el uso de la medicina alternativa, tradicional y beneficios de la marihuana.**

Otro mitin del **Grupo Comunitario de Apoyo para Personas con VIH, Población LGBTI, familiares y Amigos "VIHveLibre" en el Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH y Sida (CENSIDA) de la Secretaría de Salud (SSA), en Avenida Homero colonia Polanco V Sección, donde se manifestaron "¡No Tenemos Ganas de ser Pacíficos!"**, para protestar por el desabasto de medicamentos antirretrovirales para pacientes con VIH sida y exigir atención médica adecuada a sus necesidades.

TALPAN

Una concentración del Gobierno de la alcaldía Tlalpan en la Plaza del Bolero Armando Manzanero, en Moneda y Plaza de la Constitución, colonia Tlalpan Centro I, "**Expo Venta Violeta**", como parte de los "**16 Días de Activismo en Contra de la Violencia hacia las Mujeres y las Niñas**".

CUAUHTÉMOC

Otra manifestación de **Núcleo de Solicitantes de Vivienda, Movimiento Sin Techo en la Secretaría de Gobierno (Secgob) capitalina, en Plaza de la Constitución 1, colonia Centro, donde continuaron con la mesa de trabajo para atender su demanda de vivienda digna para 53 familias, conformadas por personas de grupos vulnerables.**

Se registró una concentración de la **Red Nacional de Juventudes Diversas A.C. en el Senado de la República, en Avenida Paseo de la Reforma 135, colonia Tabacalera, "A 40 Años de los Primeros Registros de Sida en México"**, para conmemorar el **Día Mundial de la Lucha contra el Sida.**

Mientras que, ya por la tarde hubo un mitin de **Comunidad Ciclista en la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México (Sedema), en Plaza de la Constitución 1-3, colonia Centro, donde realizarán un picnic**

para exigir el derecho a un ambiente sano y libre de contaminación en la Ciudad de México.

En tanto que durante el día se dieron protestas del colectivo **Resistiré 2021** frente a Palacio Nacional, en Plaza de la Constitución s/n, colonia Centro, **para pedir el resarcimiento económico a una víctima de abuso de autoridad y hostigamiento, presuntamente cometidos por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), en Chihuahua, en 2019.**

También durante el día hubo mítines de militantes y simpatizantes de Morena en el Zócalo de la Ciudad de México, en Plaza de la Constitución **en apoyo a la gestión del presidente, en el marco del quinto aniversario de su toma de protesta al frente del Ejecutivo Federal.**

BENITO JUÁREZ

Por otra parte, se dio una concentración en Salones y Banquetes Le Crillon, en Avenida Cuauhtémoc 1438, colonia Del Valle, **donde Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, donde anunció su solicitud de licencia definitiva para separarse del cargo y buscar la candidatura de la alianza de oposición "Va por la Cdmx" para la Jefatura de Gobierno en las elecciones 2024.**









Foto: Jorge González

TRABAJADORES DEL COLEGIO DE BACHILLERES

BLOQUEOS DESQUICIARON LA CIUDAD

Trabajadores del Colegio de Bachilleres realizaron bloqueos en vialidades para demandar un incremento salarial. Desde las 7:00 horas, los manifestantes colapsaron diversos puntos, como Periférico Norte, a la altura de Mundo E; Periférico Sur, a la altura de Tlalpan y la calzada de Tlalpan, y las inmediaciones de la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Activar Windows

Fallan procesos para denunciar acoso en transporte

BERNARDO URIBE

Una de las razones por las que mujeres no denuncian las agresiones que sufren en el transporte o espacio público es la falta de efectividad en los procesos para hacerlo o la revictimización por parte de la autoridad.

“Después de ser acosada en el Metro, acudí al policía de la estación, pero me dijeron que al hacer la denuncia, tenía que dar mis documentos personales, mi nombre

completo y mi dirección, y que esta información estaría disponible incluso para mi agresor, por lo que decidí dejarlo por un lado y no darle seguimiento”, narró una de las asistentes a los talleres a la Red de Mujeres, iniciativa de la Autoridad del Centro Histórico.

Berenice Moreno, encargada de capacitación para combatir la violencia de género en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, calificó como preocupantes

los índices de mujeres que han sido víctimas de acoso en estos espacios en contraste con las denuncias presentadas.

“El INEGI reporta que el 95.3 de las mujeres de 15 a 29 años han sufrido violencia en el transporte o espacio público y, de este total, el 96.3 por ciento no denuncia”, aseguró.

Los talleres buscan dar difusión a los mecanismos que existen para presentar denuncias en estos casos.

“Es importante saber todos los mecanismos que nos

da la Ciudad de México para emitir denuncias, desde la App de Mi Policía que te permite accionar un botón de pánico e incluso llamar a una patrulla, hasta las palancas dentro del Metro”, apuntó Moreno.

“De las mujeres que deciden no denunciar, el 20 por ciento no lo hace por la desconfianza hacia las autoridades y otro 15 por ciento por todo el tiempo y recursos que significa el darle seguimiento al proceso”.

Cae sujeto que dañó vivienda en la Roma

Agentes de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública detuvieron al autor intelectual y material del ataque a un inmueble ubicado en la colonia Roma, el 20 de noviembre pasado.

En redes sociales se viralizó un video que muestra cómo un par de sujetos prendían fuego a la puerta de una vivienda en la calle Córdoba.

Aldo "N" fue arrestado por presuntos delitos a la salud, en su modalidad de narcomenudeo.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS